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ATA DE REUNIÃO

Ata da Sessão Ordinária da 3ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 

Federal do Paraná, realizada no dia 14 de fevereiro de 2023. 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta minutos, reuniu-se 

a Terceira Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, na modalidade remota, via plataforma 

Microsoft Teams (Office 365), sob a Presidência em exercício do Decano, Conselheiro Eduardo Salles de 

Oliveira Barra. Presentes os(as) Conselheiros(as) Titulares Alexandra Acco, Anderson Zampier Ulbrich, Elis 

Regina Ribas, Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin e José Roberto Frega. Presentes também as 

Conselheiras Suplentes Juliana Feltrin de Souza Caparroz e Sônia Maria Breda. Justificou a ausência a 

Conselheira Elisabete Takiuchi (férias). Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão e na 

sequência foi colocada em discussão e votação a ata da sessão ordinária do dia 06/12/2022, sendo aprovada 

por unanimidade. Nos informes, o Presidente sugeriu que o processo de número 077200/2022-04, no qual 

essa câmara solicitou esclarecimentos à PROGRAD sobre processos de revalidação de diploma, seja 

discutido na próxima reunião devido à extensa pauta da presente sessão. Aprovado. Na sequência, o 

Presidente sugeriu a inversão de alguns itens da pauta, o que foi aprovado. O Conselheiro Anderson Zampier 

Ulbrich também solicitou a retirada do item 10, sob sua relatoria. Aprovado. Estabelecida a ordem dos itens, 

passou-se então à Ordem do dia: 01) Eleição para Presidente e Vice-Presidente da Câmara, conforme 

art. 8º da Resolução nº 11/19-COUN. Foram eleitos, por aclamação, o Conselheiro Eduardo Salles de 

Oliveira Barra como Presidente e o Conselheiro Anderson Zampier Ulbrich como Vice-Presidente. A 

Conselheira Elis Regina Ribas solicitou o registro em ata de que o Regimento Geral da Universidade, bem 

como a Resolução nº 11/19-COUN, seja seguido, especificamente o que diz o art. 8º: “Na primeira sessão do 

ano, o Presidente e o Vice-Presidente de Câmara serão eleitos entre os representantes titulares de Setor, 

pelos membros da Câmara, para mandato de um ano, permitida uma recondução.” Também informou que a 

bancada dos técnicos administrativos solicitará a revisão da legislação dos Conselhos (Estatuto e Regimento 

Geral), com o objetivo de que alguns temas sejam mais democráticos, como, por exemplo, a eleição para 

Presidente e Vice-Presidente das câmaras. Na sequência, a câmara conversou e acatou o pedido da 

Conselheira Alexandra Acco para que as sessões deste ano se iniciem às 9h30min, justificado sob o conflito 



do seu atual horário de aulas. Na oportunidade, a câmara também deliberou sobre o formato das próximas 

sessões ordinárias e após alguns Conselheiros e Conselheiras terem manifestaram com opiniões divergentes, 

decidiu-se por consultar formalmente à Secretaria do Órgãos Colegiados (SOC) sobre a possibilidade da 

realização de sessões híbridas, assim como tem ocorrido nas últimas sessões plenárias. 02) Processo: 

051226/2022-14 - Revalidação de diploma de graduação - Curso de Química. Interessado: Luiz Jose 

Veliz Martinez. Relator: Consº Anderson Zampier Ulbrich. O Conselheiro relator leu seu parecer 

favorável. Em discussão, sem questionamentos, o parecer foi colocado em votação e foi aprovado por 

unanimidade. 03) Processo: 042351/2022-33 - Revalidação de diploma de graduação - Curso de 

Medicina Veterinária (bacharelado). Interessada: Oriana Maria Gonzalez Hernandez. Relator: Consº 

José Roberto Frega. O Conselheiro relator leu seu parecer. Em discussão, a câmara observou pendências de 

alguns documentos, decidindo-se então por baixar o processo em diligência. 04) Processo: 064594/2021-41 - 

Revalidação de diploma de graduação - Curso de Engenharia Florestal. Interessado: Jimy Edwin 

Pavon Rodriguez. Relatora: Consª Elis Regina Ribas. A Conselheira relatora procedeu com a leitura do 

seu parecer favorável. Em discussão, sem questionamentos, o parecer foi colocado em votação e foi 

aprovado por unanimidade. Após a votação, a Conselheira ainda fez a observação aos(às) demais 

Conselheiros(as) sobre o fato de os processos de revalidação de diploma constarem informações pessoais 

dos(as) interessados(as) e os respectivos documentos não estarem com o nível de acesso no modo restrito, 

desconsiderando deste modo a Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais – LGPD (Lei nº 13.709/2018). A 

Conselheira ainda solicitou que tal situação seja comunicada à unidade competente da PROGRAD, para 

verificação e atenção quanto à questão nos próximos processos gerados. 05) Processo: 071448/2022-53 

(homologação) - Afastamento do país para participar de Programa de Pós-Graduação em Pós-

doutorado em Comunicação Pública da Ciência, área de concentração em Comunicação, na 

Universidade Beira Interior, em Covilhã/Portugal, no período de 01/02/2023 a 01/02/2024, com ônus 

limitado. Interessada: Claudia Irene de Quadros. Relatora: Consª Alexandra Acco. Por se tratar de 

homologação de ad referendum e devido à extensa pauta, a câmara optou pela Conselheira fazer a leitura 

somente do parecer conclusivo. Assim feito, o parecer foi colocado em discussão e votação, sendo aprovado 

por unanimidade, restando então homologado o ad referendum. 06) Processo: 071176/2022-91 

(homologação) - Afastamento do país para participar de Programa de Pós-Graduação a Nível de 

Professor Visitante Sênior no Exterior, área de concentração em Psicologia da Educação, na 

Universidade Witten-Herdecke, em Witten - NRW/Alemanha, com ônus CAPES/PRINT, no período 

de 14/03/2023 a 31/08/2023, e com ônus limitado no período de 01/09/2023 a 18/03/2024. Interessada: 

Tania Stoltz. Relatora: Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin. Por se tratar de homologação de 

ad referendum e devido à extensa pauta, a câmara optou pela Conselheira fazer a leitura somente do parecer 

conclusivo. Assim feito, o parecer foi colocado em discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, 

restando então homologado o ad referendum. 07) Processo: 072991/2022-78 (homologação) - Afastamento 

do país para participação de pesquisas/professor visitante, área de concentração em Direito 

Migratório e Gênero, a nível de Pós-Doutorado, na Universidade Católica de Moçambique, em Pemba 



- Cabo Delgado/Moçambique, com ônus CAPES/PRINT, no período de 26/02/2023 a 03/09/2023. 

Interessada: Danielle Annoni. Relatora: Consª Elis Regina Ribas. Por se tratar de homologação de ad 

referendum e devido à extensa pauta, a câmara optou pela Conselheira fazer a leitura somente do parecer 

conclusivo. Assim feito, o parecer foi colocado em discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, 

restando então homologado o ad referendum. 08) Processo: 020776/2022-91 - Prorrogação de 

afastamento do país para dar continuidade ao Programa de Pós-Graduação em Pós-Doutorado em 

Educação, área de concentração em Educação, na Universidade de Lisboa, em Lisboa/Portugal, no 

período de 01/03/2023 a 31/07/2023, com ônus limitado. Interessada: Renata Peres Barbosa. Relatora: 

Consª Juliana Feltrin de Souza Caparroz. A Conselheira relatora leu seu parecer favorável à prorrogação 

de afastamento. Em discussão, sem questionamentos, o parecer foi colocado em votação e foi aprovado por 

unanimidade. 09) Processo: 064166/2021-19 - Reformulação Curricular do Curso de Engenharia de 

Produção (Curitiba). Interessado: Professor Marcos Augusto Mendes Marques (Coordenador)/Curso 

de Engenharia de Produção/Setor de Tecnologia. Relatora: Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar 

Dalmolin. A Conselheira relatora leu seu parecer favorável à reformulação proposta. Em discussão, foi 

observada incompatibilidade no limite da oferta da carga horária de disciplinas na modalidade EaD com o 

que consta na atual Resolução nº 72/10-CEPE. Houve ampla discussão diante do conflito entre o contido na 

Res. 72/10 CEPE e a Portaria MEC nº 2.117/2019. O Presidente observou que caberia à Pró-Reitoria de 

Graduação e Educação Profissional (PROGRAD) propor a alteração da Resolução em questão. Com a 

palavra, a senhora Marcia Regina Nogochale Boneti da Coordenadoria de Projetos e Análise Curricular 

(COPAC/PROGRAD), informou que a CIPEAD estava trabalhando na proposta de alteração e sugeriu que, 

se o parecer fosse aprovado, poderia ser feito um ajuste curricular a fim de corrigir a porcentagem de 

disciplinas ofertadas na modalidade EaD, o que foi aceito pela câmara. Em votação, o parecer foi aprovado 

por unanimidade. 10) Processo: 005838/2022-35 - Revalidação de diploma de graduação - Curso de 

Engenharia Agronômica. Interessado: Raphael Antoine Jacques Salvatore Anzalone. Relator: Consº 

Anderson Zampier Ulbrich. Processo retirado de pauta a pedido do relator. 11) Processo: 001949/2023-53 

- Oferta de novo curso de especialização em Comunicação Multiplataforma. Interessada: Professora 

Ana Carolina de Araújo Silva (Coordenadora)/Setor de Educação Profissional e Tecnológica. 

Relatora: Consª Elisabete Takiuchi. Na ausência justificada da relatora (férias), o Conselheiro Eduardo 

Salles de Oliveira Barra procedeu com a leitura do parecer. Em discussão, a câmara sugeriu uma retificação 

do parecer, no que compete ao Conselho de Planejamento e Administração (COPLAD). Em votação, o 

parecer foi aprovado por unanimidade. 12) Processo: 080030/2022-37 - Oferta de novo curso de 

especialização: MBA em Gestão Estratégica da Comunicação. Interessado: Professor Hertez Wendel 

de Camargo (Coordenador)/Departamento de Comunicação Social - Setor de Artes, Comunicação e 

Design. Relatora: Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin. A Conselheira relatora leu seu parecer 

favorável. Em discussão, sem questionamentos, o parecer foi colocado em votação e foi aprovado por 

unanimidade. 13) Processo: 077520/2022-56 - Reformulação curricular do Programa de Pós-graduação 

em Química. Interessado: Professor Marcelo Gonçalves Montes D'Oca (Coordenador)/Programa de 
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Pós-graduação em Química. Relator: Consº Eduardo Salles de Oliveira Barra. O Conselheiro relator leu 

seu parecer favorável à proposta. Em discussão, foi observado que PRPPG fez menção à Resolução nº 90/06-

CEPE, que se encontra revogada. A sugestão dada pela câmara é de que, juntamente com o envio do parecer 

aprovado, seja feita uma informação sobre a substituição da Resolução revogada pela Resolução nº 24/20-

CEPE, em plena vigência. Após, o parecer foi colocado em votação e foi aprovado por unanimidade. Nada 

mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a participação de todos e declarou encerrada a sessão, da qual 

eu, Ana Paula Appio, Secretária, lavrei a presente ata, a qual, lida e aprovada, vai por todos assinada 

eletronicamente. 
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